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Главная задача —
совершенствование учебного процесса
Николай КРЕЧКО,
директор Учебного центра 
Министерства финансов

Вячеслав ДОРОФЕЕВ,
кандидат экономических наук, 
доцент

Особое внимание коллекти
вом Учебного центра уделялось 
и уделяется развитию у слуша
телей способностей к творчес
кому решению вопросов, совер
шенствованию навыков руко
водства коллективом, умению 
работать с людьми, распрост
ранению передового опыта.

И это не голословное заяв
ление. Письма, которые прихо
дят от слушателей в Учебный 
центр, а также в адрес Минфи
на, итоги анонимного анкетиро
вания свидетельствуют о посто
янном совершенствовании учеб
ного процесса, повышении каче
ства образования. Для проведе
ния лекций и практических заня
тий привлекаются в основном 
работники центрального аппа
рата Министерства финансов и 
Министерства по налогам и 
сборам, а также ученые из раз
личных вузов страны. Напри
мер, в прошлом году доктора 
наук прочитали 64 часа лекций 
и 424 часа — кандидаты наук.

Следует заметить, что из 
года в год аудитория слушате
лей расширяется. Если четыре- 
пять лет назад у нас свою ква
лификацию повышали лишь фи
нансисты и налоговики, то сей
час — руководители и специа
листы из других министерств и 
ведомств, Департамента фи
нансовых расследований КГК

В ш колах, колледж ах и вузах страны начался новый 
учебный год. В отличие от этих учебных заведений у  нас  
каникул не бывает. Образовательный процесс  -  беспре
рывный. Следует отметить, за 31 год своего существова
ния Учебный центр постоянно совершенствовал систему 
обучения работников финансовых органов. Укреплял вза
имосвязь теории с практикой по эффективному использо
ванию финансов в целях развития производства, роста 
национального дохода, создания и развития прогрессив
ных рыночных форм и структур.

РБ, агропромышленного комп
лекса. В прошлом году обуче
ние прошли 874 аудитора, 207 
главных бухгалтеров и бухгал
теров — всего 1659 человек. 
Постоянно проводятся одно
дневные семинары с бухгалте
рами субъектов хозяйствования 
по внедрению нового Типового 
плана счетов, правильности ис
числения и уплаты налогов.

Не менее напряженный план 
и на текущий год. Судите сами, 
только за девять месяцев про
шли обучение 430 руководящих 
работников и специалистов ме
стных и территориальных орга
нов Министерства финансов, 
116 — Министерства по нало
гам и сборам, более 400 ауди
торов. К слову, впервые в наших 
аудиториях побывало 117 спе
циалистов по оценке поврежде
ний транспортных средств при 
ДТП.

В текущем году пересмотрен 
Минфином и утвержден новый 
план повышения квалификации 
аудиторов. В частности, в план 
повышения квалификации вклю
чены вопросы изучения методо
логии аудита в соответствии с 
международными стандартами, 
трансформации отечественной 
бухгалтерской отчетности и от
четности, составляемой по

международным стандартам. 
Широко используется практика 
проведения занятий по обмену 
опытом в форме «круглого сто
ла» с приглашением высококва
лифицированных специалистов 
Министерства финансов, Ми
нистерства по налогам и сбо
рам, а также ведущих аудитор
ских организаций. Обсуждают
ся вопросы профессиональной 
этики современного руководи
теля.

Как видите, контингент на
ших слушателей расширяется. 
В будущем планируем увели
чить потоки повышения квали
фикации других специалистов.

Потенциальным слушате
лям хочу сказать, что иногород
ним специалистам, прибывшим 
на курсы повышения квалифи
кации, предоставляется благо
устроенное общежитие, они 
проживают в двухместных номе
рах, в которых имеются цвет
ные телевизоры. В блоке есть 
холодильник, душ, а на этаже -  
кухня с набором необходимой 
посуды.

Для совершенствования 
учебного процесса устраиваем 
выездные занятия по обмену 
опытом в различные бюджет
ные организации, а также на 
предприятия Минска, встречи

14 Ф и н а н с ы  « У ч е т  • А у д и т Окт ябрь  2005



с руководством министерств и 
ведомств.

Вместе с тем, на наш взгляд, 
в системе повышения квалифи
кации финансовых кадров име
ется немало проблем. Думает
ся, что основное внимание сле
дует сосредоточить на работе 
по модернизации технологии 
обучения финансистов путем 
разработки новых организаци
онных и методических форм 
проведения занятий. В основе 
такого подхода должен быть 
анализ целей, методов и мето
дик обучения, соответствующих 
характеристик преподавате
лей.

Как показывают итоги заня
тий, наши слушатели хотят по
лучать практические ответы по 
применению нормативно-зако- 
нодательной базы, финансово
го планирования и контроля,

налогообложения и бухгалтер
ского учета. Поэтому мы наме
рены приглашать ответствен
ных работников, способных при
нимать решения по этим вопро
сам, оказать активную помощь 
в преодолении насущных про
блем.

Отрадно, что наши слушате
ли высказывают готовность при
нимать участие в проведении 
экспресс-опросов при форми
ровании предложений для вне
сения изменений в нормативно
законодательные документы.

В настоящее время одной из 
главных проблем местных фи
нансистов является обеспече
ние их в полном объеме ПЭВМ 
различных моделей и другой 
техникой. В их распоряжении, 
конечно, есть компьютерная 
техника, но далеко не новая. 
Потребность в ней с каждым
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годом возрастает, поскольку 
это дает возможность быстро 
обрабатывать информацию, ка
чественно выполнять аналити
ческую работу, различные ис
следования. В связи с этим мы 
больше внимания уделяем ук
реплению материально-техни
ческой базы. К примеру, приоб
ретена необходимая мебель, а 
также программа « ^Б ухгал те 
рия». Минфин передал нам 8 
комплектов компьютеров более 
современной модификации. 
Эти и ряд других мероприятий 
позволяют коллективу Учебно
го центра избегать срыва заня
тий, проводить их на должном 
уровне.

Пользуясь случаем, пригла
шаем на учебу и тех, кто уже 
неоднократно бывал в наших 
стенах, и тех, кто собирается 
это сделать впервые. ■

Актуально

НДС СТАЛИ «РАСЩЕПЛЯТЬ»
Новый порядок бюджетных отношений центра и 

регионов введен в республике по инициативе Мин
фина.

Изменения вызваны переходом с начала года в тор
говле с Россией на взимание косвенных налогов по стра
не назначения и последовавшими в связи с этим потеря
ми местных бюджетов. «Все платежи начали поступать в 
республиканский бюджет. В результате доходы выросли, а 
возврат налогов лег на местные бюджеты», — пояснил Ин
терфаксу министр финансов Беларуси Николай Корбут.

В соответствии с новым порядком почти 30% от по
ступлений передается областям, которые, в свою оче
редь, распределяют средства по районам, пояснил ми
нистр. При этом он подчеркнул, что образовавшуюся за
долженность центр ликвидировал, вернув в местные бюд
жеты около 500 млрд. Вг.

Говоря о плюсах новой системы, министр отметил, 
что обработка данных происходит автоматизированно, 
и средства расщепляются по местным бюджетам ежед
невно. В результате области получают ежедневный до
ход в виде расщепленного НДС. Такой порядок сохра
нится и в будущем году, сообщил министр, не исключив, 
что расщепление может быть большим — например, в 
пропорции 50 на 50.

СВЕРХПРИБЫЛЬ ИЗЫМУТ
Создать стабилизационный фонд за 

счет изъятия у предприятий сверхприбы
ли от увеличения цен на нефтепродукты 
и калийные удобрения — такую задачу 
поставил правительству Глава государ
ства, сообщил журналистам министр 
финансов Беларуси Николай Корбут, на
ходясь с визитом в Душанбе. Увеличение 
расходной части бюджета (на 1 трлн. Вг) 
пойдет на повышение зарплаты и на 
поддержку промышленности.

В настоящее время Минфин анализи
рует дополнительные доходы бюджета за 
счет конъюнктуры цен и к концу недели 
представит выводы, пояснил министр. Он 
также сообщил, что в ближайшее время 
российская сторона должна провести 
процедуру утверждения выделяемых Бе
ларуси средств в размере 146 млн. USD 
для компенсации повышения цены на газ. 
«На уровне минфинов у нас полные дого
воренности, кредит должен быть утверж
ден Госдумой в ближайшее время», — 
цитирует Н.Корбута Интерфакс.
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